

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **1.1 Metode Penelitian**

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian kualitatif, yang artinya penelitian ini bersifat deskriptif atau menggambarkan sesuatu serta cenderung menggunakan analisis. Penelitian kualitatif bertujuan untuk memberikan pemahaman tentang fenomena-fenomena apa yang terjadi. Metode penelitian kualitatif digunakan untuk mendapatkan data secara mendalam atau suatu data yang mengandung makna.<sup>1</sup>

#### **1.2 Lokasi Penelitian**

Penelitian ini dibuat dengan tujuan agar mendapatkan gambaran dan informasi secara lengkap dan jelas sehingga memungkinkan agar mudah dipahami bagi peneliti untuk melakukan penelitian dengan teknik wawancara bersama informan. Dalam hal ini, lokasi penelitian dilakukan di kantor partai solidaritas indonesia yang terletak di Jalan Prof. Hamka, Kelurahan Sukaraya, Kecamatan Baturaja Timur, Kabupaten Ogan Komering Ulu.

#### **1.3 Sumber Data**

Sumber data dalam penelitian adalah dari mana data yang diperoleh berasal.<sup>2</sup> Dalam hal ini, peneliti menggunakan dua sumber data yaitu data primer dan data sekunder.

##### **a. Data Primer**

Data primer adalah data yang diperoleh secara langsung dan dikumpulkan oleh peneliti dari sumber utamanya.<sup>3</sup> Adapun data primer yang dimaksud yaitu berupa sumber wawancara dengan para informan yang mengetahui tentang support system suatu partai untuk

---

<sup>1</sup> Sugiyono. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. (Bandung: Alfabeta.2018), Hal. 9

<sup>2</sup> Suharsimi Arikunto. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. (Jakarta: Rineka Cipta) Hal. 129

<sup>3</sup> Sumadi Suryabrata. *Metode Penelitian*. (Jakarta: Rajawali, 1987), Hal. 93

menghadapi pemilu serentak tahun 2024 mendatang yang berstudi kasus di Partai PSI di Kabupaten Ogan Komering ulu.

## **b. Data Sekunder**

Data sekunder adalah data penunjang dari sumber utama yang di kumpulkan oleh peneliti secara langsung. Dengan kata lain juga dapat disebut dengan data dalam bentuk dokumen.<sup>4</sup> Adapun data-data yang dapat diperoleh untuk penunjang dari sumber utama yaitu seperti catatan, buku-buku, jurnal, artikel serta media massa yang mempublikasikan kajian-kajian yang bersangkutan dengan penelitian ini.

### **1.4 Teknik Pengumpulan Data**

Pengumpulan data adalah cara yang di gunakan untuk mengumpulkan data atau mengambil data penelitian. Dalam hal ini, teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi, wawancara dan dokumentasi.<sup>5</sup>

#### **a. Observasi**

Observasi atau disebut juga dengan pengamatan, artinya mengamati tentang suatu objek yang akan diteliti menggunakan semua alat indera di tubuh.<sup>6</sup> Metode ini digunakan untuk mengetahui bagaimana Support system partai PSI untuk menghadapi pemilu serentak 2024 mendatang di Kabupaten OKU.

#### **b. Wawancara**

Wawancara adalah percakapan dua orang atau lebih yang dilakukan oleh peneliti kepada narasumber untuk mendapatkan informasi secara jelas.<sup>7</sup> Proses wawancara ini dilakukan agar peneliti mendapat informasi secara mendalam dari informan yang telah di tentukan.

#### **c. Dokumentasi**

---

<sup>4</sup> Ibid, Hal 94

<sup>5</sup> Suwartono. *Dasar-dasar Metodologi Penelitian*. (Yogyakarta: Penerbit Andi, 2014), Hal. 41

<sup>6</sup> Suharsimi Arikunto, *Op.Cit*, Hal. 134

<sup>7</sup> Ibid, Hal, 155

Dokumentasi berasal dari kata dokumen yang artinya barang-barang tertulis.<sup>8</sup> Dokumentasi juga menjadi salah satu alat penunjang untuk peneliti dalam menuliskan hasil penelitian. Didalam melaksanakan metode ini, peneliti memperoleh barang-barang tertulis seperti dokumen-dokumen partai misalnya: Bukti adanya surat domisili, struktur kepengurusan organisasi, keadaan anggota, keadaan sarana dan prasarana dan lain-lain.

### **1.5 Teknik Penentuan Informan**

Informan adalah subyek penelitian yang dapat memberikan informasi mengenai fenomena atau permasalahan yang di angkat di dalam penelitian. Adapun didalam penelitian kualitatif, informan terbagi menjadi tiga yaitu<sup>9</sup> :

#### **a. Informan Kunci**

Informan kunci adalah informan yang memiliki informasi secara menyeluruh tentang permasalahan yang di angkat oleh peneliti. Informan kunci tidak hanya mengetahui tentang kondisi dan fenomena masyarakat secara garis besar saja, namun juga memahami informasi tentang informan utama.

#### **b. Informan Utama**

Informan utama adalah informan yang mengetahui secara teknis dan detail tentang masalah penelitian yang akan di pelajari.

#### **c. Informan Pendukung**

Informan pendukung adalah informan yang dapat memberikan informasi tambahan bagi pelengkap analisis dan pembahasan dalam penelitian kualitatif.

Penentuan informan dalam penelitian ini adalah menggunakan teknik *purposive sampling*. Purposive sampling adalah teknik penentuan informan yang dimana peneliti lebih

---

<sup>8</sup> Ibid, Hal. 158

<sup>9</sup> Ade Heryana. *Informan dan Pemilihan Informan dalam Penelitian Kualitatif*. Universitas Esa Unggul. 2018. Hal 4

melihat dari segi karakteristik tertentu dalam suatu populasi yang memiliki hubungan dominan sehingga dapat digunakan untuk mencapai suatu tujuan penelitian.

**Tabel 3.1 Nama Informan dan Keterangan**

No	Nama Informan	Keterangan
1.	Idham Oktariadi, S.E	Ketua dewan pimpinan daerah Partai Solidaritas Indonesia Kabupaten Ogan Komering Ulu.
2.	Sulistiyawati	Bendahara dewan pimpinan daerah Partai Solidaritas Indonesia Kabupaten Ogan Komering Ulu.
3.	Palupi Indah Sari, S.Kom	Sekretaris dewan pimpinan daerah Partai Solidaritas Indonesia Kabupaten Ogan Komering Ulu.

## 1.6 Teknik Analisa Data

Teknik analisis data adalah teknik yang digunakan dengan cara mengumpulkan data secara berkesinambungan dengan diawali melalui proses klarifikasi data supaya tercapai konsistensi di lapangan dengan menimbang abstrak-abstrak teoritis terhadap informasi di lapangan dan mempertimbangkan hasil pernyataan yang memungkinkan dapat dianggap mendasar dan universal.<sup>10</sup>

Menurut Miles dan Faisal, analisa data dilakukan selama proses pengumpulan data dilapangan dan setelah semua data terkumpul dengan baik. Analisa data berlangsung

<sup>10</sup> Burhan Bungin, *Metode Penelitian Kualitatif*,. (Jakarta: PT Grafindo, 2004). Cet.Ke-3.Hal 101

dengan cara bersama-sama melalui proses pengumpulan data. Alur tahapannya sebagai berikut<sup>11</sup> :

### **1. Reduksi Data**

Reduksi data adalah data yang diperoleh dan ditulis dalam bentuk sebuah laporan atau disebut juga dengan data yang terperinci. Laporan disusun berdasarkan data yang diperoleh dari reduksi kemudian di rangkum dan dipilih dan difokuskan pada hal-hal pokok.

### **2. Penyajian Data**

Penyajian data adalah data yang diperoleh berdasarkan pokok permasalahan dan dibuat dalam bentuk matriks sehingga mempermudah peneliti untuk melihat pola-pola hubungan satu data dengan data yang lainnya.

### **3. Kesimpulan dan Verifikasi**

Penyimpulan adalah langkah lanjut dari reduksi dan penyajian data. Data yang sudah diverifikasi dan disajikan secara sistematis akan disimpulkan sementara. Kesimpulan yang diperoleh pada tahap awal biasanya kurang relevan dan jelas, namun pada tahap selanjutnya akan semakin memiliki dasar yang kuat. Kesimpulan sementara perlu diverifikasi. Teknik yang digunakan untuk memverifikasi adalah triangulasi sumber data dan metode, diskusi antar teman dan pengecekan anggota.

### **4. Kesimpulan Akhir**

Kesimpulan akhir adalah hasil yang diperoleh berdasarkan kesimpulan sementara yang telah diverifikasi. Kesimpulan final diharapkan dapat diperoleh setelah pengumpulan data selesai.

---

<sup>11</sup> V. Wiratna Sujarweni. *Metodologi Penelitian*. (Yogyakarta: Pustaka Baru Press, 2014). Hal. 35-36